

fices pour l'obtenir, les saints qui ont tant souffert, tout sacrifié, gaiement pour le mériter, ne sont que des insensés. N'étant pas des insensés, leur conduite démontre la valeur infinie du ciel.

Si nous voulons aller au ciel, il faut donc accomplir la volonté de Dieu, ne pas le faire, c'est agir comme des insensés. Que de chrétiens cependant auxquels il faudrait crier sans cesse : *Sursum corda!* Que d'hommes auxquels on pourrait reprocher d'avoir toujours le cœur appesanti!

Le vrai chrétien, dit saint Augustin, souffre de vivre et est ravi de mourir.

---

### Le prédicateur de la prochaine retraite

La prochaine retraite du clergé de Québec sera, pour la première fois, prêchée par un religieux bénédictin, sur le point d'arriver de l'Italie.

L'Ordre des Bénédictins n'a pas encore de fondations en Canada.

---

### La mitigation des peines des damnés

Il n'est absolument pas permis aux fidèles de prier pour les réprouvés, pour leur obtenir une diminution de peines. Ce serait chose funeste aux intérêts de leur propre âme. L'hypothèse de la mitigation des peines des damnés, en désaccord avec la pratique de l'Église, est risquée à tous égards.

---

### Le Brésil et le concile de l'Amérique Sud

Sur les 104 évêques que compte l'Amérique du Sud, 56 sont actuellement réunis en concile à Rome.

Ce que l'on attend de ce concile, Léon XIII l'a indiqué dans sa lettre de convocation : une réorganisation de la hiérarchie catholique, le progrès de la doctrine, l'affermissement de la discipline ecclésiastique, la réforme des mœurs.

Parmi les États de l'Amérique du Sud, l'un des principaux est le Brésil. Déjà plusieurs moyens ont été pris pour y produire une réforme religieuse : les résolutions du concile y aideront puissamment.